

学校教育目標

自らを律し、社会的に
自立し、健全な市民生活
を送るための力の育成

中央中だより

〒660-0051 尼崎市東七松町2丁目5番67号 TEL(06)6481-5351 Fax(06)6481-5352 http://www.ama-net.ed.jp/school/J03/index.htm

朝礼講話より

「命の尊さ」と「自制力」

最近、人の命を奪う、または、奪おうとする事件が起きています。今日は「命の尊さ」と「自制力」についてお話をします。

君たちは、小学校で花を育てたり、小鳥やウサギなどの小動物の世話をした経験があるはずです。そして、世話をしている花が枯れてしまったり、動物が死んでしまい、悲しんだ経験をしたこともあるでしょう。そのような経験から君たちは、言葉だけでなく、「命の尊さ」を感じ、命を大切にすることをもち、命を大切にしたい行動ができるようになるのです。また、君たちの中には、身内の方が亡くなられ、人の死に接した人もいます。私たちは、そのような人の死に接し、悲しむたびに、命の尊さを感じ、自分の命だけでなく人の命も大切にしなければならないことを改めて自覚するのです。

そのような経験から中学生の年齢になると、「命の尊さ」について理解でき、命を大切にしたい行動が十分にできるようになるのです。ところが、中学生や高校生に限らず、大人でも人の命を奪ったり、奪おうとする人達があります。なぜでしょう。

人間の行動には、「アクセル」と「ブレーキ」があります。行動をすすめる「アクセル」と良くない行いを思いとどませる「ブレーキ」です。正しくない行動を起こそうとしたときにブレーキをかけられる力を自制力といいます。この自制力によって人は、正しくないことに対して「ノー」と言ったり、良いことか悪いことかを判断して正しい行動ができるのです。「嘘をつくこと、盗むこと、だますこと、人を傷つけること、人の命を奪うことは正しいですか？」と尋ねれば、「正しくない」と答えるでしょう。しかし、その正しくないことを行動にうつそうとした時に、「それはしてはいけない」と思いとどませる力が備わっていない人が、万引きをしたり、人を傷つけたりしてしまふのです。

学校では、君たちに「自制力」を身に付けるために、日頃から服装や行動面で生活指導をしているのです。中学校卒業後も正しい行動ができる人になってほしいと願い指導を行っています。学校生活では、国語や数学などの学力を身に付けること以上に、「自制力」という思いとどまるブレーキの力を身に付けることが大切なのです。「しなければならないことか」、「した方がよいことか」、「しない方がよいことか」、「してはいけないことか」を自制力をもって判断できる人になってほしいと願っています。

市民スポーツ祭の結果

女子バレー	優 勝	男子テニス	優 勝
男子バレー	優 勝	団体	第3位
女子バスケット	優 勝	ペア(永井・片口)	準優勝
剣 道	男子団体	第3位	
	男子個人	佐伯真一郎	準優勝
	女子個人	新崎琴子	準優勝

1年生 ハチ高原で宿泊学習 5月13日・14日

生徒感想文より抜粋

ついにこの日が来た。待ちに待った宿泊学習の出発の日。僕はそわそわする気持ちをおさえて学校へ向かった。たった一泊二日だけどその二日間のなかにはいろいろな思

いがあった。新しい友達とうまくできるか、班の人とも協力できるかなどだ。特に僕は班長になったからうまく班のみんなを並ばせたり静かにさせたりできるかが心配だった。

バスから降りたときのことは今でも忘れられません。広大な芝生、植物の多さそして空気のおいしかったこと。オリエンテーリング班のみんなと協力して全てのチェックポイントをまわり、やっとの思いで体育館に着いたときは嬉しかったです。二日間という短い期間だったけど、この二日間で今までよくわからなかった友達の性格などがわかったり、新しい友達もできて良かったです。係も班長なんてめんどくさいと思っていたけど、やってみたら責任がかかる仕事だったのでびっくりしました。もう一度行きたいです。(嶋田春輝)

2日目のカレー作りは、班でカレーを作るのに、役割を分担してそれぞれの決められた事をしました。私は、ニンジン切る係でした。みんなそれぞれ決められたことをし、カレーが完成しました。とてもおいしかったです。これは、みんなが「協力」して作ったからおいしくできたんだと思います。

私は、宿泊学習に行き、「協力」の大切さを学びました。この学んだことを学校生活にいかしたいと思います。(関口瑞歩)

キャンドルサービスでは、大声大会とかダンボール箱を運んだり、どのクラスが一番並ぶのが早いとかを競い合ってその結果1組は最下位でした。次の日の綱引き大会でも、最下位だったので、もっとみんなと力を合わせて頑張っていきたいといけな

いなーと思いました。この宿泊学習でみんなの今まで知らなかったこともわかったし、みんなと協力していかないとダメだなあとか、もっと行動を早くしないといけないとか、自分達のいいところもわかったけど、ダメなところもいっぱいあったので、しっかりとなおしてこれからも頑張っていこうと思います。(田中沙季)

